
EDITORIAL

**CONGRESO MUNDIAL DE NEUROCIRUGÍA,
BOGOTÁ, 2022: UN REFLEJO DE LA COMUNIÓN
NEUROQUIRÚRGICA LATINOAMERICANA**

**WORLD CONGRESS OF NEUROSURGERY, BOGOTÁ,
2022: A REFLECTION OF THE LATIN AMERICAN
NEUROSURGICAL COMMUNION**

**CONGRESSO MUNDIAL DE NEUROCIRURGIA,
BOGOTÁ, 2022: UMA REFLEXÃO DA COMUNHÃO
NEUROCIRÚRGICA LATINOAMERICANA**

Andrés M. Rubiano MD, PhD(c), FACS, IFAANS¹

¹ Profesor de Neurociencias y Neurocirugía, Universidad El Bosque, Presidente Asociación Colombiana de Neurocirugía

² Editor en Jefe, Revista Neurociencias Journal.

Correspondencia: rubianoam@outlook.com

El pasado 13 a 18 de marzo de 2022, se llevó a cabo el Congreso de la Federación Mundial de Sociedades de Neurocirugía (WFNS) en Bogotá, Colombia. Este evento, es el encuentro académico más importante de la comunidad neuroquirúrgica internacional y luego de muchos años, fue realizado en la región Latinoamericana.

Gracias a un esfuerzo muy importante de la Asociación Colombiana de Neurocirugía y al apoyo irrestricto de la Federación Latinoamericana de Sociedades de Neurocirugía (FLANC), el evento fue de un gran éxito académico,

aún en medio de todos los inconvenientes asociados a las limitaciones para realizar eventos académicos en la época del COVID-19.

El Congreso se empezó a gestar desde hace varios años como iniciativa de un grupo de visionarios líderes de la neurocirugía colombiana y el apoyo incondicional de varias juntas directivas de la ACNCx. Se sortearon diferentes obstáculos, y se compitió contra otros países que hicieron un esfuerzo importante para demostrar la preparación de sus ciudades para ser anfitriones.

Pero fue gracias al respaldo de la comunidad de neurocirujanos de Colombia y al trabajo conjunto con la junta directiva de la FLANC que se logró mostrar a la comunidad internacional el verdadero sentido de comunión en la región latinoamericana.

Delegaciones de Bolivia, Ecuador, Brasil, Argentina, México, Perú, y muchos otros países de la región, hicieron un importante esfuerzo por asistir al evento presencial más grande de la neurocirugía mundial, en Bogotá, que se vistió de gala para mostrar la cara más amable de Colombia.

El contenido académico fue de primera, con conferencistas locales, regionales e internacionales que lideran procesos en diferentes áreas de la neurocirugía a nivel mundial. Desde la Asociación Colombiana de Neurocirugía, solo queda expresar un agradecimiento a los miembros del comité organizador del congreso (Enrique Osorio, Tito Perilla, Alfredo Pedroza, Marco Fonseca, Hernando Cifuentes, Juan Carlos Benedetti, Juan Carlos Diez, Fernando Hakim) y a la Junta Directiva de la FLANC (José Soriano, Luis Borba, Marcelo Zenteno, Alvaro Campero, Cleto Ramírez, Leonardo Barrios, Fernando Rueda y Manuel Soto), por haber marcado un hito en la historia de la neurocirugía, en donde la comunidad Colombiana y la comunidad Latinoamericana, trabajaron al unísono para mostrar la fuerza de la neurocirugía en la región y haber cumplido con uno de los mejores Congresos del área de la neurocirugía en los momentos más críticos de la historia mundial. Fuerza de la comunión neuroquirúrgica latinoamericana en la muy reciente postpandemia.

“Algunas personas quieren que algo suceda, otras sueñan con que suceda, pero hay otras que lo hacen realidad”. Michael Jordan (1963 -).